

## MÚSICA

**Sonidos eléctricos y acústicos.** El grupo instrumental ACSE ofrece un concierto en el que se combinan la voz, los instrumentos acústicos (piano, flauta), la electrónica y elementos audiovisuales. Aula

magna de la Facultad de Medicina. Avda. de Madrid. A las 20.00 h. Gratis.

## DANZA

**'Des témoins ordinaires (testigos ordinarios)'**. Un planteamiento dancístico que engloba el espacio so-



noro, el diseño de iluminación y las herramientas del vídeo. Es la nueva pieza de la compañía Ouramdane para explorar el rastro que deja la violencia en la mente y el cuerpo de las personas. Teatro Alhambra. C/ Molinos, 56. A las 21.00 h. 14 euros.

## VI Festival de Mayores.

Música para las personas de mayor edad, con la actuación de la Bohemia Bläserquintett y el Allegro Brass Quintett. Teatro Isabel la Católica. Acera del Casino. 20.00 h. Entradas gratis en la taquilla del teatro.

## ARTE

**'La casa pintada'**. Exposición que muestra la creatividad contemporánea de un colectivo de artistas jóvenes andaluces. Rey Chico. Paseo de los Tristes. Inauguración a las 12.00 h. Abierta hasta la 14.00 h y de 16.00 a 20.00 h. Gratis.

# El ruido, principal problema ambiental de la provincia

El 30% de los granadinos lo sitúan en primer lugar, frente al 26% de 2009. En la capital, **una cuarta parte de la población soporta exceso de decibelios**

J. M. M.  
redacciongranada@20minutos.es/twitter:@20m  
20 minutos

Cada vez más granadinos consideran el ruido como el principal problema medioambiental que sufre la provincia. Según el Ecobarómetro de la Junta, casi un 30% de los ciudadanos —medio punto más que la media de los andaluces— consideran el ruido como el mayor lastre en materia medioambiental, frente al 26% del año pasado.

En la capital granadina, unas 62.000 personas, la cuar-

## Basura y falta de parques

**Tras el ruido, los mayores problemas medioambientales para los granadinos de la provincia son, por este orden, los residuos urbanos, la falta de parques y jardines, la calidad del agua del grifo y la suciedad de las calles, según el Ecobarómetro de la Junta. Sin embargo, hay un 19% de granadinos para los que no hay ningún problema medioambiental a nivel local, cinco puntos más que la media de los andaluces.**

ta parte de la población, soportan más ruido del permitido por la normativa europea (65 decibelios), según el mapa de ruidos presentado hace dos años por el Ayuntamiento. El mapa —que se puede

consultar calle por calle en la web [http://geoweb.granada.org/visorweb/uti/vi/sor\\_maparuidos.html](http://geoweb.granada.org/visorweb/uti/vi/sor_maparuidos.html)— sitúa el eje Puerta Real, Reyes Católicos, Gran Vía, avenida de la Constitución y Caleta como la

zona de mayor ruido de la ciudad, por encima de los 75 decibelios.

Según la concejala de Medio Ambiente, María Dolores de la Torre, el Ayuntamiento presentará en unos meses un plan de acción contra el ruido basado en más peatonalización (que ha rebajado el ruido en el casco histórico), reorganización del tráfico —aunque critica que las obras del metro dificultan la eliminar decibelios de la circulación— y control del ruido callejero y de locales, denunciado cada vez por más ciudadanos.



**LOS CONCEJALES DEL PSOE ARRIMAN EL HOMBRO.** En la foto se ve a varios concejales socialistas de la capital empujando un coche averiado, en el carril-bici del eje Luis Miranda Dávalos-Periodista Luis de Vicente, en la zona norte. El PSOE critica que el carril invade aceras, pasos de peatones y que es inseguro tanto para ciclistas como para peatones. FOTO: PSOE

## El fiscal pide tres años de prisión para una madre por pegar a una profesora

**A su hijo le castigaron sin bocadillo en el recreo.** El fiscal pide tres años de cárcel para una madre juzgada ayer por agredir a la maestra de su hijo tras enterarse de que el niño no había podido comerse

su bocadillo en el recreo, castigado por la profesora.

Ocurrió el 18 de noviembre en el colegio Federico García Lorca de Fuente Vaqueros, en presencia de más de una veintena de niños de

cinco años. La madre irrumpió en clase preguntando quién había impedido a su hijo comerse el bocadillo. Al contestar la maestra que fue ella, la cogió del pelo y la zarrandeó.

Según el fiscal, la madre es una persona «violenta», con una condena anterior por agredir a un policía, y «se tomó la justicia por su mano». La acusada, Estefanía C.F., dijo en el juicio que está «muy arrepentida» y su abogado alegó «concurrencia de culpa» en la actitud de la maestra, pues «no son formas de castigar» a un menor dejarle sin bocadillo.

## 20 SEGUNDOS

### Salud comunica al juez que 15 niños siguen sin vacunarse del sarampión

La Delegación de Salud comunicará hoy al juez que 15 niños del colegio Gómez Moreno siguen sin demostrar que se han vacunado del sarampión, tras concluir ayer el plazo dado a los padres para hacerlo. Otros 20 sí lo hicieron desde que Salud diera ese margen la semana pasada a los 35 que faltaban por inmunizarse. Según la consejera, María Jesús Montero, el siguiente paso «será probablemente la llegada de la autoridad policial a los domicilios de los pacientes preguntando por los padres o haciendo ese requerimiento», ya que hasta ahora ha sido Salud la encargada de comunicar a los padres la obligación, autorizada por el juez, de vacunarse para frenar el brote de sarampión, que afecta ya a un total de 51 personas (un adulto y un bebé están ingresados).

### Piden ayuda para la obra de Guerrero

La Plataforma por el Centro José Guerrero ha solicitado una reunión «urgente» con el presidente de la Junta y el consejero de Cultura para pedirles que eviten que la obra del pintor granadino se vaya fuera de Granada, algo que ocurrirá entre el 13 y el 17 de diciembre.

### Amenaza a los vecinos con cuchillos

La Policía ha detenido a una mujer de 49 años, con «algún tipo de trastorno psíquico», según los agentes, acusada de amenazar con dos cuchillos a sus vecinos y de causar daños en las puertas de sus viviendas, además de lesionar a los agentes que trataron de reducirla.

### Exigen normas para las casas cueva

UGT y CC OO exigen una normativa específica para las casas cueva que evite más muertes por derrumbamientos, tras fallecer el lunes un obrero en Guadix al caerse el techo de una de estas viviendas, caso que denunciarán a la Fiscalía.

### «Intereses privados» de un candidato

El alcalde de Alhendín, Miguel Ángel Gamarra

(PSOE), acusa al candidato del PP, Francisco Rodríguez, de «ocultar» su participación en una empresa con «intereses urbanísticos» en el pueblo y que supuestamente «está vinculada a la trama del caso Marchelo», en el que hay 15 imputados.

### Campaña contra la violencia de género

El Instituto Andaluz de la Mujer ha puesto en marcha la campaña *Trátame bien*, dirigida a alumnos de Secundaria, sus profesores y familias para evitar casos de violencia de género entre los adolescentes.

### Denuncian acoso laboral en Visgosa

UGT pide al presidente de la Diputación que destituya al gerente de la empresa de vivienda, Visgosa, por el supuesto acoso laboral y «trato humillante y vejatorio» a trabajadores de la plantilla, compuesta por 28 personas.

### Un edil apresa a un ladrón en Alfacar

El concejal de Cultura de Alfacar, José Manuel Rubio, ha conseguido detener a un hombre que había robado en una farmacia del municipio. Le persiguió y, tras localizarlo, llamó a otro edil y entre los dos lo redujeron.



QUICKSILVER

**BIO** (25-04-1984, Almería) Empezó a hacer windsurf con 5 años porque su padre también competía, pero a nivel nacional. Debutó en el circuito profesional de olas en 2001.

## «Mi primer capricho será comer en casa de mis padres»

### Víctor Fernández

Campeón del mundo de surf

EUGENIO G. DELGADO  
egarcia@20minutos.es  
20 minutos

La modalidad más extrema del windsurf, la competición de olas, tiene en 2010 un campeón del mundo de Almería. Víctor Fernández consiguió la semana pasada en Cabo Verde el título y ahora «sólo quiere descansar y comer en casa de mis padres», después de más de siete meses viajando.  
¿Qué se siente al ser campeón del mundo de un deporte?  
Es lo máximo. Todavía lo estoy asimilando.  
¿Cómo lo celebró?

Cenando con mi padre, José, que me ha acompañado a todas las pruebas del Mundial, y con el resto de competidores. Tuvimos una fiesta muy africana.

¿Por qué la competición de olas no es olímpica? Porque es una modalidad extrema. El RS:X, la disciplina

**«Me protejo la piel y el pelo con mucha crema y poniéndome a la sombra»**

**«Nosotros damos saltos de 15 metros, hacemos dobles mortales...»**

olímpica, se puede hacer casi sin viento. Es lo más parecido a la vela.

¿Y ustedes?  
Nosotros alcanzamos velocidades de 40 km/h, saltamos 15 metros, hacemos dobles mortales...

¿No da miedo?  
Al principio, cuando estás aprendiendo, un poco, pero luego le coges el truco y no pasa nada.

¿El primer capricho que se dará cuando llegue a casa? He viajado tanto que será un lujo estar en casa un mes seguido. Quiero descansar, comer en casa de mis padres y estar con mi novia y mis amigos.  
¿Cuál es el secreto para cuidar la piel y el pelo?

Si hace un día bueno, puedo estar cinco horas en el agua, así que me pongo mucha crema, y cuando no estoy entrenando me quedo a la sombra.

## España presentará un equipazo para los Europeos de Cross

El día 12. Alemayehu Bezaheh, actual campeón, encabeza la selección española que el 12 de diciembre próximo competirá en los Europeos de Cross de Albufeira (Portugal) y que incluye una fuerte representación femenina con Rosa Morató, Nuria Fernández, Natalia Rodríguez y Alessandra Aguilar.

Bezaheh, que ha preparado la defensa de su título en su país de origen, Etiopía, es-

tará acompañado por Ayad Lamdassem, sexto en la final de 10.000 metros de los Europeos en pista de Barcelona 2010, y Jesús España, subcampeón continental de 5.000 en la Ciudad Condal.

Rosa Morató, subcampeona de Europa de cross hace un año, encabeza el equipo femenino, en el que estarán la maratonista Alessandra Aguilar, séptima en los Europeos

de Barcelona, así como dos grandes especialistas del medio fondo en pista: Nuria Fernández y Natalia Rodríguez, oro y bronce, respectivamente, en 1.500 en los campeonatos de Europa de Barcelona.

El Comité Técnico de la Federación Española ha seleccionado a un total de 36 atletas, entre todas las categorías, para competir en la 17 edición de los campeonatos continentales de cross. En categoría junior, la selección definitiva de Mohamed Marhum, un atleta de origen magrebí que reside en España desde hace 12 años, depende de si obtiene a tiempo la nacionalidad española.

## 20 SEGUNDOS

### Los súper-Miami Heat se rebelan contra su técnico

Los nuevos 'Beach Boys' de Miami siguieron siendo el centro de atención de la jornada de la NBA después de ganar fácil a los Wizards de Washington en medio de una crisis de juego colectivo y de enfrentamiento de sus estrellas con el entrenador del equipo, Erik Spoelstra. Antes de la exhibición encandoradora que LeBron James, Dwyane Wade y Chris Bosh –se combinaron para anotar 76 puntos entre los tres– que dieron ante los Wizards, todos ellos ya le habían transmitido a Spoelstra que no están contentos con la manera de dirigir al equipo. Luego en el campo ganaron fácil por 105-94 a los Wizards.

### Cancellara, con los Schleck

Fabian Cancellara, cuatro veces campeón del mundo contrarreloj, correrá los próximos tres años con los hermanos Schleck en el Luxem-

burger Pro Cycling Project, anunció ayer tras ser nominado como ciclista del año.

### El mejor ciclocross se da cita en Igorre

La elite mundial de ciclocross

se cita este domingo en la localidad vizcaína de Igorre, que acoge una prueba puntuable para la Copa del Mundo.

### «Tenemos potencial para ganar la Davis»

El seleccionador francés de tenis, Guy Forget, declaró ayer en Belgrado que su equipo tiene potencial para ganar la final de la Copa Davis frente a Serbia, que se juega del viernes al domingo, aunque elogió la buena forma de los tenistas serbios, que además juegan en casa.

### El mejor jugador del mes, Barac

Stanko Barac, pívot croata del Caja Laboral, ha sido designado jugador más valioso del mes de noviembre.



EXPOSICIÓN

## LUIS ROSALES

El contenido del corazón

Crucero Bajo del Hospital Real (Rectorado de la Universidad de Granada) C/ Cuesta del Hospicio, s/n, Granada

Del 28 de octubre de 2010 al 9 de enero de 2011

(salvo los días 25 de diciembre de 2010, 1, 2 y 6 de enero de 2011 que permanecerá cerrada)

Horario de la exposición:

De lunes a viernes, de 11 a 14 h. y de 17.30 a 20.30 h. | Sábados y domingos, de 11 a 14 h.

ENTRADA LIBRE

Organizan: Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales | La Casa Encendida de Obra Social Caja Madrid

Centro de Cultura Contemporánea de la Universidad de Granada

Colaboran: Archivo Histórico Nacional | Centro Andaluz de las Letras

